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Verbale del Senato Accademico dell'Università degli Studi di Napoli  

“Parthenope”  

seduta straordinaria del 20 gennaio 2020 

 

 Il  giorno lunedì 20 gennaio 2020, alle ore 9,30, si è riunito, presso l’Aula 

Consiliare, in seduta straordinaria, il  Senato Accademico dell 'Università degli 

Studi di Napoli “Parthenope”, regolarmente convocato, con nota prot.  n. 

2.565/O.C. del 15.01.2020 per procedere all’esame degli argomenti iscritt i  al 

seguente 

 

O.d.G.:  

 

OMISSIS 

 

2. DOCUMENTO DI “POLITICA E PROGRAMMAZIONE DI ATENEO”;  

3. DOCUMENTO DI “SOSTENIBILITÀ OFFERTA FORMATIVA DI 

ATENEO”/”SOSTENIBILITÀ A REGIME DEI CORSI DI STUDIO 

DELL’ATENEO”;  

4. ATTIVAZIONE NUOVI CORSI DI STUDIO; 

 

OMISSIS 

 

 Risultano presenti oltre al Rettore, Prof. Alberto Carotenuto, Presidente ; al 

Pro-Rettore Vicario, Prof. Francesco Calza (dalle ore 9,40) e al Direttore 

Generale, Dott. Mauro Rocco, Segretario: Prof.ssa Anna Papa, Presidente della 

Scuola Interdipartimentale di Economia e Giurisprudenza (dalle ore 9,40); Prof. 

Giulio Giunta, Presidente della Scuola In terdipartimentale delle Scienze, 

dell’Ingegneria e della Salute; Prof. Stefano Aversa, Prof.ssa Lourdes Fernandez 
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del Moral Dominguez,  Prof. Riccardo Marselli,  Prof. Claudio Porzio (dalle ore 

9,40), Prof. Federico Alvino, Prof. Giorgio Budillon, Prof. Andrea Soricelli ,  Prof. 

Giovanni Fulvio Russo (dalle ore 9,40), Prof.ssa Giuliana Valerio, Prof. 

Massimiliano Agovino, Prof. Antonio Cilento, Prof.ssa Adele Parmentola, 

Prof.ssa Maria Francesca Betta, Dott. Paolo Zanetti,  Dott.  Alessio Ferone, Sig. 

Giuliano Riccio, Sig. Giuseppe Franco (dalle ore 9,40), Dott.ssa Valentina Russo 

(dalle ore 9,40),  Dott .  Andrea D’Angelo  (dalle ore 9,40). 

È assente giustificata la Prof.ssa Maria Ferrara.  

Partecipano all’adunanza, in qualità di Pro -Rettore per la Didattica e Affari 

Istituzionali, il  prof. Antonio Garofalo  (dalle ore 9,45); in qualità di Pro-Rettore 

alla Terza Missione, il  prof. Luigi Moschera (dalle ore 9,4 0), in qualità di 

Delegato per la Comunicazione, la prof.ssa Maria Rosaria Napolitano ( dalle ore 

9,40 fino alle ore 10,55) nonché in qualità di Dirigente della Ripartizione 

Edilizia, Legale, Gare e Contratti,  l’ing. Raffaele Albano.  

 

Il Presidente, constatata la validità dell’adunanza per la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta.  

 

OMISSIS 

 

P.N.2) all 'O.d.G.:  DOCUMENTO DI “POLITICA E PROGRAMMAZIONE DI 

ATENEO” .  

 

Il  Presidente sottopone al Senato Accademico la presente relazione redatta a 

cura del Magnifico Rettore:  

La vigente normativa prevede tra gli adempimenti per l’attivazione dei 

nuovi Corsi di Studio che l’Ateneo predisponga prima il Documento di Politica e 

Programmazione. 
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Pertanto alla presente relazione è allegata la proposta di tale documento per 

il  triennio 2019-2021 (All. A1). 

Alla luce di quanto su esposto si chiede al presente consesso di  esprimersi 

in merito al documento proposto.  

 

Il Presidente ,  terminata l’illustrazione della relazione sopra richiamata, 

rende noto che il documento oggi all’esame del Senato è il  primo di una serie di 

documenti correlati che saranno esaminati nel corso de llo svolgimento della 

odierna seduta; nella fattispecie, il  documento di “Politica e Programmazione di 

Ateneo” illustra, dettagliatamente, le linee di indirizzo strategiche che sono alla 

base della programmazione triennale 2019/21 dell’Università degli Stu di di 

Napoli Parthenope.  

Nello specifico, gli ambiti principali di tale documento risultano essere: 1) 

la didattica; 2) le quote premiali F.F.O.; 3) la ricerca, il  trasferimento tecnologico 

e di conoscenza; 4) l’internazionalizzazione dell’Ateneo; 5) l’edi lizia; 6) la 

sostenibilità economica-finaziaria dell’Ateneo .  

In particolare, per quanto attiene la didattica riferisce che la principale 

problematica emersa in tale ambito è quella relativa al tasso di abbandono degli 

studenti; l’attenzione sul dato si focalizza sulle perdite di iscrizioni tra il  primo 

ed il secondo anno dei corsi di studio che rappresentano circa il 75 % ; il  

Presidente rappresenta inoltre la problematica concernente il calo  complessivo 

degli iscritti ,  tale dato, ad oggi, può ritenersi provvisorio, in attesa della chiusura 

delle iscrizioni prevista per il  28.02.2020; pertanto, a suo avviso, al fine di 

limitare questi dati sostanzialemente non positivi, ritiene necessario attivare e 

predisporre azioni mirate ad aiutare gli studenti in diffico ltà. 

Alle ore 9,45 sopraggiunge in Sala Consiliare il  Pro-Rettore per la 

Didattica e Affari Istituzionali, prof. Antonio Garofalo.  
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Riferisce ancora, che la seconda azione da adottarsi in tal senso sarà quella 

relativa alla sostenibilità dell’offerta forma tiva dell’Ateneo; infatti,  l’offerta 

formativa proposta dovrà garantire il  permanere di giusti equilibri  tra le aree; 

sull’argomento il Presidente ,  inoltre, plaude alle delibere delle Scuole di 

riduzione dell’offerta formativa finalizzata al contenimento d el DID che ritiene 

molto rassicuranti e preannuncia che a Marzo convocherà una seduta di Senato ad 

hoc sul tema delle iscrizioni, argomento strategico per la determinazione 

dell’F.F.O. 

Il Presidente  precisa che va tenuto in debita considerazione il prob lema 

della valutazione della didattica erogata che l’ANVUR effettua sulla base dei dati 

forniti dagli Atenei.  

Il Presidente  ritiene che la “didattica telematica” e quella frontale, a suo 

avviso, presentano condizioni regolamentari non facilmente compatibili ;  

sull’argomento sono stati posti dei quesiti all’ANVUR e si resta in attesa di una 

risposta formale, restando, tuttavia, molteplici le differenze . 

La contemporanea verifica dei vincoli normativi inerenti la didattica 

assistita, la didattica integrativa, la didattica erogativa e la didattica interattiva 

sembrano difficilmente compatibili o se resi compatibili sembrerebbero non 

determinare minimi vantaggi in termi di DID e di requisiti quantitativi e 

qualitativi previsti dal D.M. 6/2019.  

Inoltre, la realizzazione delle infrastrutture telematiche che soddisfano i 

requisiti di assicurazione di qualità previsti dalla normativa, ad avviso del 

Presidente  non sembrano implementabili dall’a.a. 2020 -21 a meno che il 

Prorettore per le Tecnologie Informatiche non assicu ri il  contrario.  

Si apre un ampio dibattito su  tali concetti di didattica ed il Presidente  

sull’argomento resta in attesa delle indicazioni dell’ANVUR.  

Il  prof. Giunta  non ritiene che possa essere approntata una infrastruttura 

per sostenere un corso in modalità telematica entro l’a.a. 2020/2021 ed alla luce 
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di quanto riferito, il  Presidente  chiede che venga predisposta una dettagliata 

relazione tecnica sulla fattibilità di questo tipo di infrastruttura.  

Il  Presidente  rappresenta che in relazione al l’incidenza del numero degli 

studenti sul F.F.O., l’Ateneo è chiamato ad affrontare anche la difficoltà che 

l’ammontare del F.F.O. viene sistematicamente assegnato soltanto nel mese  di 

dicembre dell’anno di riferimento ,  con la conseguente impossibilità di poter 

formalizzare opportune previsioni di spesa;  riferisce, inoltre, che il F.F.O. subirà 

una riduzione della quota storica nei prossimi anni e che non sarà possibile fare 

delle corrette simulazioni dell’ammontare del fondo in quanto esso sarà 

influenzato anche dall’andamento degli altri Atenei .  

Il  Presidente  precisa che la riduzione degli studenti iscritti  regolari 

all’Ateneo determinerà una riduzione del F.F.O. che potrà essere tenuta sotto 

controllo attraverso degli accorgimenti; i  dati dell’attuale F.F.O. si b asano sui 

numeri relativi a ll’a.a. 2017/2018 ,  informa, peraltro, che vi sarà un incremento 

del 4% della quota premiale.  

Alla luce di quanto sopra esposto non potendosi ottenere sensibili 

incrementi sull’FFO dovuti alla VQR ed all’IRAS è necessario incrementare il più 

possibile la quota dell’FFO legata al costo medio standard dello studente 

aumentando il più possibile il  numero di iscritti .  Pertanto appare ancora più 

strategico riattivare la sede delocalizzata di Nola con un offerta formativa non 

limitata ad un solo corso di studio.  

Il  Presidente  riferisce inoltre che pur consapevole delle criticità e delle 

difficoltà del territorio campano, che potrebbe essere prevista una rimodulazione 

della tassazione studentesca; precisa che oltre 2.000 studenti rientrano  nella cd. 

“No Tax Area” e  pertanto beneficiano di una esenzione totale dal pagamento delle 

tasse che però comporta un conseguente cospicuo mancato incameramento di 

fondi per le casse dell’Ateneo; aggiunge che l’Ateneo Parthenope, tra tutti gli 

Atenei Campani ha la contribuzione studentesca più bassa . 
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Il Direttore Generale rassicura che verranno profusi tutti gli sforzi per una 

rimodulazione della tassazione quanto più equilibrata  possibile. 

Il Presidente  ricorda i  buoni risultati conseguiti dall’Ateneo nell’ambito 

della valutazione dell’A.N.V.U.R. all’atto della visita dei C.E.V. dello scorso 

mese di maggio 2019; fa rilevare, inoltre, che una parte della  quota premiale del 

F.F.O. è strettamente legata al l’Autonomia Responsabile degli Atenei; tale quota, 

infatti,  sarà distr ibuita tra gli Atenei sulla base dei risultati conseguiti, riguardo 

alla scelta di  indicatori ritenuti prioritari dagli Atenei  stessi; di qui, la necessità 

per l’Ateneo di individuare, a tal fine, due obiettivi specifici e i corrispondenti  

quattro indicatori . 

Alle ore 10,55 si allontana dalla Sala Consiliare il  Delegato per la 

Comunicazione, prof.ssa Maria Rosaria Napolitano .  

Il  Presidente  informa il Consesso sullo stato degli Spin Off , dei dottorati  e 

di tutti gli altri indicatori di Ateneo che incidono sulla scelta degli indicatori 

ministeriali, risulta pertanto indispensabile analizzare ogni parte del documento 

in discussione ed infine prendere le opportune decisioni. Per quanto concerne, 

invece, la ricerca, continua ancora il Presidente ,  sussiste il  problema del mancato 

funzionamento dei laboratori, vanno inoltre incrementati ed incentivati i  bandi 

competitivi europei piuttosto che quelli nazionali.  

Per quanto attiene la terza missione egli fa rilevare che vi è il  bisogno di 

dover incrementare anche il numero di  brevetti di Ateneo; per quanto concerne 

l’internazionalizzazione vi è, invece, la necessità di dover continuare ad 

incrementare il numero di studenti “in -coming” presso l ’Ateneo .  

Ed ancora, per quanto concerne il settore dell’edili zia dell’Ateneo vi sono 

quattro azioni da realizzare:  la prima azione consistente nell’attivazione, già a 

partire da ll’a.a. 2020/2021, di almeno un corso di studio presso la sede 

provvisoria dell’Auditorium  individuata nel territorio nolano, in attesa della 

realizzazione della nuova sede di Ateneo sempre nella città di Nola ; la seconda 
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azione, invece, è quella prevedente la attivazione della nuova sede del 

Dipartimento di Scienze Motorie e del Benessere mediante stipula tra il  Comune 

di Napoli e l’Università Parthenope di apposito protocollo di intesa per 

l’alienazione del l’immobile sito in Piazza Neghelli ,  in zona Bagnoli ; la terza 

azione è quella concernente la concessione in uso gratuito dell’edificio sito nel 

Porto di Napoli denominato: “Immacolatella” d i proprietà demaniale dell’Autorità 

del Sistema Portuale “Mar Tirreno Centrale” ai fini della realizzazione del Centro 

di Ateneo di Alta Formazione sul Mare  in sostituzione dell’edificio del Canino, 

per il quale i lavori di ristrutturazione e di adeguament o prevedevano tempi molto 

lunghi rispetto a quelli originariamente preventivati .  

La quarta azione da intraprendere, continua il Presidente ,  riguarda 

essenzialmente l’individuazione di spazi di immobili  sequestrati e confiscati alla 

criminalità organizzata nell’area del Centro Direzionale di Napoli da porre a 

disposizione delle attività di didattica e ricerca dei Dipartimenti di Ingegneria e 

Scienze e Tecnologie.  

Il Presidente ,  per quanto attiene la sostenibilità economica -finanziaria, fa 

rilevare che gli at tuali criteri utilizzati dal M.I.U.R., per l’attribuzione di fondi e 

risorse assunzionali , tiene conto di due indicatori  e premiano gli Atenei  che hanno 

un indicatore di spese per il  personale (I.S.P.) < 75% e l’indicatore di 

sostenibilità economico-finanziaria (I.S.E.F.) < 1,10; da tali limiti nasce la 

necessità di dover realizzare specifico software che permetta all’Ateneo di poter 

monitorare e controllare gli anzidetti indicatori in modo tale da rispettar ne i 

limiti ministeriali imposti . 

Nell’ambito dell ’analisi complessiva del documento emergono alcuni refusi 

ed errori  che vengono rettificati e corretti su espressa proposta del Presidente, 

seduta stante, dal Consesso. 

Il Senato Accademico ,  avuto riguardo a tutto quanto sopra emerso,  
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delibera n. 1/20.01.2020  

Il Senato Accademico,  

 

– vista la relazione redatta a cura del Magnifico Rettore sul punto iscritto al nr. 

2) dell’O.d.G. avente ad oggetto:  DOCUMENTO DI “POLITICA E 

PROGRAMMAZIONE DI ATENEO”;  

– tenuto conto che la vigente normativa in materia prevede, tr a gli adempimenti 

da addottarsi ai fini dell’attivazione di nuovi Corsi di Studio presso 

l’Università, che la stessa Università predisponga, dapprima, il  documento di 

Politica e Programmazione e, successivamente, tutti gli altri adempimenti del 

caso; 

– vista la proposta richiamata nel suddetto documento relativamente al triennio 

2019/2021, così come meglio esplicata nell’allegato sotto la lettera A1);  

– tenuto conto di quanto innanzi riferito ad ulteriore chiarimento su detto 

documento da parte del Presidente;  

– considerato che nel corso della seduta odierna di Senato nel documento in 

parola sono stati rinvenuti, all’atto dell’esame dello stesso documento, alcuni 

errori materiali per i quali si è provveduto, tempestivamente, alla correzione 

degli stessi sempre nel  corso di tale seduta;  

– con voto consultivo favorevole espresso sul punto da parte del Pro-Rettore 

Vicario, Prof. Francesco Calza, del Direttore Generale, Dott. Mauro Rocco, 

del Presidente della Scuola Interdipartimentale di Economia e 

Giurisprudenza, Prof.ssa Anna Papa e del Presidente della Scuola 

Interdipartimentale delle Scienze, dell’Ingegneria e della Salute, Prof. Giulio 

Giunta; 

– con voto unanime,  

 

d e l i  b e r a  
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– di esprimere parere favorevole in merito al Documento di Politica e 

Programmazione di Ateneo relativamente al triennio 2019/2021 (All. A1). 

 

– La presente deliberazione è letta ed approvata seduta stante.  

 

 

P.N.3) all 'O.d.G.:  DOCUMENTO DI “SOSTENIBILITÀ OFFERTA 

FORMATIVA DI ATENEO”/”SOSTENIBILITÀ A REGIME DEI CORSI DI 

STUDIO DELL’ATENEO” .  

 

Il  Presidente sottopone al Senato Accademico la presente relazione redatta a 

cura del Magnifico Rettore: 

La vigente normativa prevede tra gli adempimenti per l’attivazione dei 

nuovi Corsi di Studio che l’Ateneo predisponga prima il Documento di 

sostenibilità Offerta Formativa di Ateneo / sostenibilità a regime dei Corsi di 

Studio di Ateneo.  

Pertanto alla presente relazione è allegata la proposta di tale documento.  

Alla luce di quanto su esposto si chiede al presente consesso di esprimersi 

in merito al documento proposto. 

 

Il Presidente  informa che il  documento in esame è frutto di un ampio 

processo di razionalizzazione dell’offerta formativa che ha visto il contributo 

proficuo dei Dipartimenti afferenti all’Area Economico -Giuridica; tale operazione 

ha portato, di fatto, ad un surplus del D.I.D. di 104 C.F.U.; sulla base di tale 

processo di razionalizzazione esorta anche le altre strutture  dipartimentali ad 

intraprendere identico percorso ; conclude il Presidente  che a regime, l’offerta 

didattica risulta sostenibile sotto ogni aspetto, anche in termini di “teste”.  
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Nell’ambito della complessiva disamina del documento emergono alcuni 

refusi ed errori materiali generatisi all’atto della redazione dello stesso; tali errori 

e refusi vengono rettificati e corretti su espressa proposta del Presidente ,  seduta 

stante, da parte del Consesso stesso.  

Il Senato Accademico ,  avuto riguardo a tutto quanto sopra emerso,  

 

delibera n. 2/20.01.2020  

Il Senato Accademico,  

 

– vista la relazione redatta a cura del Magnifico Rettore sul punto iscritto al nr. 

3) dell’O.d.G. avente ad oggetto:  DOCUMENTO DI “SOSTENIBILITÀ 

OFFERTA FORMATIVA DI ATENEO”/”SOSTENIBILITÀ A REGIME DEI CORSI 

DI STUDIO DELL’ATENEO” ;  

– tenuto conto che la vigente normativa in materia prevede, tra gli adempimenti 

da adottarsi ai fini dell’attivazione dei nuovi Corsi di Studio presso 

l’Università, che la stessa Università predisponga, dapprima, il  documento 

relativo alla sostenibilità dell’Offerta Formativa di Ateneo/sostenibilità a 

regime dei Corsi di Studio di Ateneo e, succes sivamente, tutti gli altri 

adempimenti del caso;  

– vista la proposta contenuta nel documento in parola, così come riportata e 

meglio esplicitata nell’allegato richiamato sotto la lettera B);  

– tenuto conto di quanto innanzi riferito ad ulteriore chiarimento su  detto 

documento da parte del Presidente;  

– considerato che nel corso della seduta odierna di Senato nel documento in 

parola sono stati rinvenuti, all’atto dell’esame dello stesso documento, alcuni 

errori materiali per i quali si è provveduto, tempestivament e, alla correzione 

degli stessi sempre nel corso di tale seduta;  
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– con voto consultivo favorevole espresso sul punto da parte del Pro -Rettore 

Vicario, Prof. Francesco Calza, del Direttore Generale, Dott. Mauro Rocco, 

del Presidente della Scuola Interdipartim entale di Economia e 

Giurisprudenza, Prof.ssa Anna Papa e del Presidente della Scuola 

Interdipartimentale delle Scienze, dell’Ingegneria e della Salute, Prof. Giulio 

Giunta; 

– con voto unanime,  

 

d e l i  b e r a  

 

– di esprimere parere favorevole in ordine al Documento di sostenibilità 

Offerta Formativa di Ateneo / sostenibilità a regime dei Corsi di Studio di 

Ateneo (all. B).  

 

– La presente deliberazione è letta ed approvata seduta stante.  

 

 

 

P.N.4) all 'O.d.G.: ATTIVAZIONE NUOVI CORSI DI STUDIO. 

 

Il  Presidente sot topone al Senato Accademico la presente relazione redatta a 

cura della Ripartizione Didattica e Affari Istituzionali:  

Come è noto il Senato accademico nell’adunanza del 20 dicembre 2019 ha 

approvato la progettazione delle proposte istitutive dei nuovi cors i di studio da 

attivare nell’a.a. 2020 -2021 e precisamente:  

 

 il  nuovo corso di studi interateneo con l’Università di Salerno in : 

“Progettazione dei servizi educativi e formativi, "Media Education" e 
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Tecnologie per l’Inclusione nei contesti formali e non f ormali (Interclasse 

LM-50/LM-93) giusta delibera del dipartimento di scienze motorie e del 

Benessere del 4 dicembre 2019;  

 il  nuovo corso di studi in “Fashion, Art and Food Management”, di carattere 

internazionale, integralmente erogato in lingua straniera,  in classe “LM 77 –  

Scienze economico-aziendali”  giusta delibera del dipartimento di Studi 

Aziendali ed Economici del 10 dicembre 2019 ; 

 il  nuovo corso di studi in “Economia e Management “ classe L33  sede 

decentrata di Nola giusta delibera del dipartimento di Studi Economici e 

Giuridici del 10 dicembre 2019;  

 il  nuovo corso di studi in “Biologia Applicata” classe LM 6  giusta  delibera 

del dipartimento di Scienze e Tecnologie nell’adunanza dell’11 dicembre 

2019.   

 

Nella stessa adunanza il SA ha rinviato l’ap provazione definitiva di tali 

proposte ad una successiva adunanza per esaminare la restante documentazione da 

trasmettere entro il 10 gennaio 2020 cosi come richiesto dal Presidio di qualità 

dell’Ateneo.  

Si ricorda che in questa prima fase la nota ministe riale del 12.11.2019 

concernente le indicazioni operative ha previsto  che le proposte di nuova 

istituzione dei corsi di studio dovessero essere caricate per il  tramite della banca 

dati SUA CDS entro e non oltre il  22 gennaio c.m al fine del loro invio al C UN 

per l’esame di competenza.  

Si allegano pertanto le proposte istitutive dei corsi sopra riportati  

corredate (All. C):  

 

 da una breve sintesi del parere del Comitato Universitario Regionale di 

Coordinamento; 
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 dal  verbale dei comitati di indirizzo ; 

 dal verbale delle commissioni paritetiche ; 

 dalla documentazione relativa alla sostenibilità economico finanziaria e alle 

risorse riferite alla docenza, ivi compresa la programmazione della 

sostenibilità a regime di tutti i  CdS dell’Ateneo.  

 

Si rappresenta inoltre  che quest’ultime sono state inserite in banca dati e 

sono in linea con quanto previsto nel documento di Ateneo “Politiche di Ateneo e 

Programmazione” .  

Alla luce di quanto su esposto, tenuto conto del parere positivo del CUR, 

delle parti sociali e sentito il  nucleo di valutazione di Ateneo  si chiede al Senato 

di esprimersi in merito all’offerta formativa relativa ai corsi di nuova istituzion e 

per l’a.a. 2020-2021 proposta in narrativa .  

 

delibera n. 3/20.01.2020  

Il Senato Accademico,  

 

– vista la relazione redatta a cura della Ripartizione Didattica e Affari 

Istituzionali sul punto iscritto al nr. 4) dell’O.d.G. avente ad oggetto:  

ATTIVAZIONE NUOVI CORSI DI STUDIO;  

– vista la Legge 19 novembre 1990 n. 341, art. 11 , comma 1;  

– visto il  Decreto Ministeriale 22 ottobre 2004 n. 270 - Modifiche al 

Regolamento recante norme concernenti l 'autonomia didattica degli Atenei; 

approvato giusto Decreto del Ministero dell 'Università e della Ricerca 

Scientifica e Tecnologica 3 novembre1999, n. 509;  

– visti i  Decreti Ministeriali 16 marzo 2007 relativi alla determinazione delle 

Classi delle Lauree Universitarie e delle Lauree Universitarie Magistrali ;  

– vista la Legge 30 dicembre 2010, n.240;  
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– visto il Decreto Ministeriale 7.01.2019, n. 6 concernente l 'autovalutazione, 

valutazione, accreditamento iniziale e periodico delle sedi e dei corsi di 

studio;  

– vista la nota ministeriale del 12.11.2019 concernente le indicazioni operative;  

– tenuto conto del parere favorevole espresso dalle Parti Sociali e dal C.U.R.; 

– sentito il  Nucleo di Valutazione di Ateneo; 

– viste le proposte dei corsi di studio di nuova istituzione inserite nella banca 

dati S.U.A.; 

– con voto consultivo favorevole espresso sul punto da parte del Pro -Rettore 

Vicario, Prof. Francesco Calza, del Direttore Generale, Dott. Mauro Rocco, 

del Presidente della Scuola Interdipartimentale di Economia e 

Giurisprudenza, Prof.ssa Anna Papa e del Presidente della Scuola 

Interdipartimentale delle Scienze, dell’Ingegneria e della Salute, Prof. Giulio 

Giunta; 

– con voto unanime,  

 

d e l i  b e r a  

 

– di esprimere parere favorevole in merito al la seguente offerta formativa 

relativa ai corsi di studio di nuova istituzione e, più precisamente:  

 

 il  nuovo corso di studi interateneo con l’Università di Salerno in: 

“Progettazione dei servizi educativi e formativi, "Media Education" e 

Tecnologie per l’Inclusione nei contesti formali e non formali (Interclasse 

LM-50/LM-93) giusta delibera del Dipartimento di Scienze Motorie e del 

Benessere del 4 dicembre 2019;  

 il  nuovo corso di studi in “Fashion, Art and Food Management”, di carattere 

internazionale, integralmente erogato in lingua straniera, in classe “LM 77 –  
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Scienze economico-aziendali”  giusta delibera del Dipartimento di Studi 

Aziendali ed Economici del 10 dicembre 2019 ; 

 il  nuovo corso di studi in “Economia e Management“ classe L33 sede 

decentrata di Nola giusta delibera del dipartimento di Studi Ecomonici e 

Giuridici del 10 dicembre 2019;  

 il  nuovo corso di studi in “Biologia Applicata” classe LM 6  giusta delibera 

del dipartimento di Scienze e Tecnologie nell’adunan za dell’11 dicembre 

2019. 

 

– La presente deliberazione è letta ed approvata seduta stante.  

 

OMISSIS 

 

 

– Alle ore 12,20, null 'altro essendo in discussione, il  Presidente dichiara 

sciolta la seduta.  

– Del che è verbale.  


